

naquit dans l'île de Cos, 460 ans avant J. C., selon Istomaque (Soranus, *in vit. Hipp.*). Il vécut pendant la guerre du Péloponèse, et fut contemporain des auteurs célèbres qui ont orné le siècle de Périclès, comme Socrate, Platon, Sophocle, Euripide, Hérodote, Thucydide, Xénophon, Aristophane, etc. Il aurait, selon Ackermann, prolongé sa vie jusque sous Philippe de Macédoine (roi en 360); l'opinion la plus générale est qu'il vécut jusqu'en 375, sous Amyntas (roi de 370 à 390 avant J. C.).

Il eut, pour premier maître en médecine, son père Héraclite; il fut aussi disciple d'Hérodicus, de Sélibrie, auteur de *la gymnastique médicale*. Gorgias de Léontium, fameux rhéteur, lui apprit, dit-on, la rhétorique. On a prétendu qu'il avait étudié la philosophie sous Démocrite; mais il est plus vraisemblable qu'ayant séjourné à Abdère (comme le témoigne le livre *des Epidémies*), il aura pu l'y connaître, et c'est sans doute la liaison scientifique qui se sera établie entre eux, qui aura fait dire qu'Hippocrate fut le disciple de Démocrite.

Hippocrate voyagea beaucoup pour accroître ses connaissances, à l'exemple des médecins *périodeutes* ses prédécesseurs. Il se rendit en Thessalie où il exerça la médecine dans plusieurs villes, comme Larisse, Mœlibée et Cyzique, voisines de Thasos qu'il habita aussi quelque temps. Il alla également dans la Thrace, notamment à Abdère, etc. Toutes ces contrées et toutes ces villes se trouvent mentionnées dans les *Epidémies* (livre I et III) qui figurent parmi les livres authentiques. — « Son admirable traité *des Aïrs, des eaux et des lieux* nous fait assez connaître qu'il visita tous les pays qu'il a décrits : on ne peut donc douter qu'il n'ait parcouru une grande partie de l'Asie et les provinces septentrionales de l'Asie-Mineure. Il parle de la certitude des pronostics en Lybie, à Délos et en Scythie; ce qui suppose qu'il passa une partie de sa vie dans ces différents pays. » (Houdart).